



Una escuela de Vila-roja lleva cada mes exalumnos que han triunfado en la vida para que los escolares tomen ejemplo

Gitanos con éxito



MARTA ARTALEJO

Alumnos de la escuela de Vila-roja, donde la mayoría de los alumnos son de etnia gitana

BÀRBARA JULBE
 Girona

Me llamo Azahara Bravo. Tengo 31 años. Soy gitana y trabajo en un centro de reproducción asistida. No le falta sano orgullo a esta mujer cuando se presenta ante los alumnos de la escuela de Vila-roja. Su testimonio es alentador para Aron, Iker, Somaya, Pepe, Jesús así como el resto de los escolares de sexto de primaria ya que, como ellos, esta mujer estudió en este centro y también se crió en el barrio, donde la delincuencia y la marginalidad son el pan de cada día. Pero a contracorriente y, a diferencia de otros compañeros, Azahara siguió estudiando hasta hallar la profesión que más le apasiona. Los alumnos la escuchan atentos. Ven en ella un ejemplo a seguir: objetivo conseguido.

Esto es precisamente lo que buscan las sesiones de modelaje que el CEIP de Vila-roja ha puesto en marcha este curso. Cada mes exalumnos de perfiles bien distintos exponen su caso. "Todas las historias son diferentes pero sus protagonistas tienen en común que son gitanos y, pese a ello, han triunfado en la vida. A partir del testimonio de estas personas que estudiaron en nuestro centro queremos crear expectativas de futuro a los escolares, que no las tienen debido al contexto social en el que viven. Han de ser conscientes de que pueden llegar hasta dónde quieren y ser lo que se propongan", afirma su director, Cristóbal Sánchez, que lleva 43 años trabajando en la escuela. "Es positivo que vean que hay gente del barrio pero que nos movemos por la vida de diferente forma", aclara Azahara.

Una de las principales problemáticas que tiene este centro, donde estudian un centenar de alumnos (el 70% son de origen gitano y el resto inmigrantes), es el absentismo escolar. Cuentan con una integradora social y una promotora gitana para combatirlo. Además, la comisión de absentismo, formada por el Ayuntamiento

Entre los participantes hay abogados, maestros, economistas o mecánicos

de Girona, la Fiscalía o los Mossos d'Esquadra, entre otros organismos, velan para garantizar la asistencia a clase. Las cifras, sin embargo, han aumentado. Según fuentes municipales, en primaria las ausencias no justificadas han pasado de un 0'33% a un 0'46% entre los de 11 a 15 años y en se-

El Ayuntamiento de Girona estudia crear una ordenanza para regular y sancionar el absentismo escolar

cundaria, de un 0'79% a un 1'18% en los de más de 15 años. El Consistorio teme que estas cifras se contagien en otras franjas de edad y crezcan, por ello no descarta crear una ordenanza municipal que regule y sancione la no asistencia a clase. De momento, han solicitado al departamento de Bienestar i Família que se les permi-

tan instruir expedientes a alumnos que no asisten a clase. Según Benestar, es el primer ayuntamiento catalán que lo solicita.

En estas sesiones de modelaje, que finalizaran en mayo, también habrá un abogado, una maestra, un mecánico... La lista es larga y el proyecto no sólo va dirigido a los alumnos. El empresario Juan Marín Pozo, autor del libro *Finanzas para un tonto*, tuvo un objetivo doble. "Ayudar a los alumnos pero también a los progenitores para que aprendan a optimizar los recursos de la economía familiar, ya que en los padres es donde se originan muchas de las problemáticas que sufren los escolares. Hay que educar a los niños y también a sus mayores", concluye el director.

Numerosas son las iniciativas que reconocen el trabajo del pueblo gitano, como los premios FAGIC (Federació d'Associacions Gitanes de Catalunya), que premian a las personas que han trabajado y contribuido a promocionar desde una perspectiva positiva su heterogeneidad en las categorías de investigación, medios de comunicación, trayectoria vital y aportación en la cultura. Los galardonados en la séptima edición fueron Carme Garriga, por invertir gran parte de su vida a la investigación y la realización de estudios sociales sobre la comunidad gitana; Joaquín López Bustamante por el programa de radio *Arte y cultura del pueblo gitano* de RÈNE, Radio 5 y Radio Exterior; Juan de Dios Ramírez Heredia por dedicar toda su vida a la causa gitana desde la política, el mundo asociativo y el activismo gitano; y finalmente a Vicente Castro *Parrita* por su aportación en la difusión de la cultura gitana a través de la música.●